

## Audiencia de la CIDH

### ANP denunció asfixia financiera a medios

El presidente de la Asociación Nacional de la Prensa de Bolivia (ANP), Marcelo Miralles Iporre, alertó ayer durante la audiencia sobre la Situación del Derecho a la Libertad de Expresión y la Libertad de Prensa en la Región Andina, en el marco del 167 Período de Sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), realizada en Colombia, que los medios de comunicación de Bolivia sufren asfixia financiera.

"La censura manipulada por la publicidad estatal, la censura previa promovida por leyes, la asfixia financiera a los medios de comunicación y la intolerancia con puntos de vista críticos, generan un riesgo para las libertades de prensa y de expresión, y por ende para la democracia", dijo.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo



MARCELO MIRALLES

## Caso terrorismo

### Detención domiciliaria para Zvonko Matkovic

La Sala Penal Tercera del Tribunal de Justicia de La Paz dispuso ayer la detención domiciliaria de Zvonko Matkovic, uno de los procesados en el llamado caso terrorismo, informó el abogado Álvaro Melgarejo.

Según el jurista, Matkovic fue encerrado desde el 19 de marzo de 2010 y ahora recibió las medidas sustitutivas en una audiencia de apelación en el marco de una solicitud de cesación a la detención preventiva.

Inf. Pág.6, 1er. Cuerpo



HOSPITAL DE ARGENTINA QUE EFECTÚA ATENCIÓN A COMPATRIOTAS BOLIVIANOS QUE RESIDEN EN EL VECINO PAÍS.

### Canciller Jorge Faurie asegura que "no alcanza"

# Gobierno promete reciprocidad con Argentina en atención médica

• El canciller Fernando Huanacuni dijo: "Se hará una adecuación de nuestra norma interna para otorgar atención a ciudadanos argentinos y que ellos gocen de los mismos derechos que los bolivianos en nuestro territorio"

El canciller Fernando Huanacuni anunció ayer que se hará una adecuación de normativas del país para generar un convenio de reciprocidad en atención sanitaria a ciudadanos argentinos.

Casi inmediatamente después, su homólogo de Argentina Jorge Faurie sostuvo que la propuesta del Gobierno de Bolivia, para la reciprocidad en la atención de salud, "no alcanza" para lo que pretende la administración de Mauricio Macri.

"Con eso no alcanza. Vamos a tener que discutir algo más amplio", manifestó Faurie, citado por Clarín.

Por su parte, el ministro boliviano afirmó: "Se hará una adecuación de nuestra norma interna para otorgar atención en reciprocidad y que ciudadanos argentinos gocen de los mismos derechos que nacionales en nuestro territorio".

La semana pasada, se conoció que el gobierno de la provincia de Jujuy, en Argentina, prepara

una ley para que el Gobierno boliviano pueda asumir gastos médicos que se realizan en las atenciones a nuestros compatriotas en los hospitales de esa región.

Asimismo, señalaron que la decisión fue tomada porque no se llegó a un convenio de reciprocidad sanitaria con Bolivia.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Bolivia, mediante un comunicado de prensa, aclaró que "no existe un proyecto de convenio con Argentina sobre

asistencia médica recíproca".

Por su parte, el presidente del Estado, Evo Morales, recordó que Bolivia está comprando mediante empresas argentinas tecnología para instalar centros de salud nuclear destinados a la lucha contra el cáncer.

"Esta es una forma de trabajar conjuntamente, aprovechar la tecnología argentina para bien de la salud de la vida", apuntó.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

## Indígenas sirionó esperan ayuda del Gobierno

"Desde que llegamos hace unos 10 días no hemos recibido ninguna ayuda del Gobierno", dijo a EL DIARIO, uno de los indígenas que junto a su esposa y dos niños pequeños pide ayuda en las gradas del edificio de la facultad de Ingeniería de la UMSA.

El grupo se marcha el sábado rumbo a su región y necesita dinero para transportarse.

Se trata de grupos de familia de tierras bajas del Beni que en el último tiempo adoptaron la práctica de los campesinos de Norte Potosí que, especialmente, en diciembre de cada año, llegan a las ciudades capitales de departamento para pedir limosna, vender golosinas y una suerte de bagatelas.

Inf. Pág.4., 1er. Cuerpo

## Detienen a ex primera dama de Honduras

La ex primera dama de Honduras, Rosa Elena Bonilla, esposa del expresidente hondureño Porfirio Lobo (2010-2014), fue capturada ayer por elementos de la Agencia Técnica de Investigación Criminal (ATIC) en Tegucigalpa, por un presunto caso de corrupción.

Según la prensa local, la detención de Bonilla se registró en su residencia, en el sector de El Chimbo, en el extremo oriente de la capital hondureña, en una operación coordinada por el Ministerio Público.

Inf. Pág.6, 4to. Cuerpo



APREHENDIERON A ROSA ELENA BONILLA.



SANTA CRUZ DE LA SIERRA, CIUDAD BOLIVIANA ENTRE LAS MEJORES DEL MUNDO.

## Santa Cruz entre las ciudades más atractivas del planeta

Según GoBanking Rides, Santa Cruz de la Sierra, la "ciudad de los anillos", es considerada como un lugar atractivo para vivir gracias a sus asequibles costos en comparación con otras ciudades del mundo y ocupa el puesto 23 de su clasificación.

"Disfruta de la vida en un clima tropical con todos los beneficios de un centro de comercio cosmopolita cuando te mudas a

Santa Cruz de la Sierra. La ciudad está cerca del Parque Nacional Amorbó", dice la publicación del portal.

Además, la invitación para vivir en la urbe cruceña señala que "si eso no es suficiente para tentarte a vivir en Santa Cruz, los alquileres son un 86% más bajos que en Nueva York y tiene un costo de vida que es un 64% más económico en

general que en la Gran Manzana".

A la cabeza del ranking están tres ciudades de India (Pune, Bangalore y Hyderabad), mientras que a escala regional las únicas ciudades latinoamericanas en el Top 10 son Monterrey (6) y Guadalajara (7), ambas ciudades mexicanas.

Inf. Pág.4, 3er. Cuerpo

## Delegación en La Haya será simbólica

La presencia de la delegación de 30 personas, que estará compuesta por exautoridades de Estado y dirigentes de organizaciones sociales afines al partido oficialista, en la fase oral de los alegatos en la demanda marítima en la Corte Internacional de Justicia (CIJ) en la Haya será simbólica. El equipo jurídico y el agente actuarán en las audiencias.

Ex y actuales autoridades del Estado coincidieron que la presencia de esta delegación es para demostrar que Bolivia está unida.

Inf. Pág.5, 1er. Cuerpo

## Copa Libertadores

# Bolívar empató en el Ecuador

Bolívar consiguió ayer un laborioso empate 1-1 ante el Delfín ecuatoriano, debutante en la Copa Libertadores, en partido por la primera fecha del Grupo 2, disputado en la ciudad de Manta.

El argentino Marcos Riquelme adelantó al Bolívar a los 19 minutos y el ecuatoriano Roberto Ordóñez empató a los

45 para el conjunto local.

El encuentro pudo tener más goles de no ser por el travesaño y los verticales, que evitaron el ingreso del balón en la puerta del equipo ecuatoriano en el segundo tiempo, o por la oportuna intervención del portero boliviano, que terminó como una de las figuras del partido al atajar varios disparos con des-

tino de gol.

Bolívar se encontró con un error defensivo de Luis Cangá, que pretendió regresar el balón a su portero, y terminó siendo un pase al argentino Riquelme, quien lo introdujo en la meta de los cetáceos con un remate rasante al minuto '19. (EFE)

Inf. Suplemento Deportivo



INCIDENCIA DEL COTEJO DISPUTADO ANOCHE EN MANTA (ECUADOR) ENTRE DELFÍN Y BOLÍVAR, POR LA COPA LIBERTADORES DE AMÉRICA, GRUPO 2.

## Hoy en Femenina

### Siento que él ya no me quiere



La duda, en cambio, es un estado de zozobra. Algo se rompió. Es una inquietud que nos revela que aquella idealización del amor entró en una zona de turbulencia. Antes de sospechar cualquier cosa, es importante hablar con claridad.

Saber que eres amada genera una sensación de plenitud, de calma y de respaldo. Si bien el amor nunca ofrece una certeza absoluta, hay parejas que construyen una confianza en la que se puede descansar.